

SIGMAR GABRIEL



Bundesaußenminister a.D.
Vorsitzender der Atlantik-Brücke e.V.

Sigmar Gabriel ist einer der beliebtesten Politiker Deutschlands. Im Amt des Bundesaußenministers erreichte er innerhalb weniger Monate Spitzenwerte an Beliebtheit. Er gehört zu den besten politischen Rednern Deutschlands und ist auch international sehr geschätzt und bestens vernetzt.

Nachdem Sigmar Gabriel (*1959) an der Universität Göttingen Deutsch, Politik und Soziologie für das Lehramt am Gymnasium studierte, war er bis 1990 als Lehrer in der beruflichen Erwachsenenbildung im Bildungswerk der Niedersächsischen Volkshochschulen tätig.

Schon früh engagierte er sich innerhalb der Kinder- und Jugendarbeit in der SPD-nahen Jugendorganisation "Sozialistische Jugend Deutschlands - Die Falken" und trat 1977 der SPD bei. Von 1987 bis 1998 war er Kreistagsabgeordneter des Landkreises Goslar und von 1990 bis 2005 direkt gewähltes Mitglied des Niedersächsischen Landtages, wo er einige Jahre auch Mitglied im Umweltausschuss war. Während seiner Zeit als Ratsherr seiner Heimatstadt Goslar zwischen 1991 und 1999 war er Vorsitzender des Umweltausschusses. Von 1994 bis 1999 hatte er verschiedene Positionen innerhalb der SPD-Landtagsfraktion Niedersachsen inne, zuletzt als deren Vorsitzender. 1999 wurde er zum Ministerpräsidenten des Landes Niedersachsen gewählt und hatte dieses Amt bis 2003 inne. Ab 1999 war Gabriel bis 2005 Mitglied des SPD-Parteivorstandes, von 2009 bis 2017 Vorsitzender der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands und von 2005 bis Herbst 2019 war er direkt gewähltes Mitglied des Deutschen Bundestages. Dem Kabinett von Bundeskanzlerin Angela Merkel gehörte er von 2005 bis 2009 als Bundesminister für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit an. Im Kabinett III von Kanzlerin Merkel war er von 2013 bis 2017 Bundesminister für Wirtschaft und Energie sowie bis 2018 Vizekanzler der Bundesrepublik Deutschland und anschließend bis 2018 Bundesaußenminister.

Sigmar Gabriel ist Vorsitzender der Atlantik-Brücke e.V. und Mitglied der Trilateralen Kommission. Außerdem gehört er dem Kuratorium der International Crisis Group und dem Beirat von Deloitte an. Er ist Politikberater und Experte für europäische Angelegenheiten für das US-Beratungsunternehmen Eurasia Group, seit Mai 2020 Aufsichtsrat der Deutschen Bank und von 2022 bis August 2024 war er Aufsichtsratsvorsitzender von Thyssen-Krupp Steel Europe. Seit Juni 2018 ist er als Autor für den Holtzbrinck-Verlag tätig. Sigmar Gabriel lehrt an der Universität Bonn und nahm im Herbst 2018 einen Forschungsaufenthalt an der Harvard Universität wahr.

Sigmar Gabriel ist ein glänzender Redner, der überzeugt und auch die deutlichen Worte nicht scheut. Offen und klar skizziert er seine Standpunkte und begeistert damit seine Zuhörer.

Themen (Auswahl):

- Die Rolle Europas in einer unbequemen Welt

Veröffentlichungen (Auswahl):

- Mehr Mut!: Aufbruch in ein neues Jahrzehnt, 2020
- Zeitenwende in der Weltpolitik: Mehr Verantwortung in ungewissen Zeiten, 2018